



Holzgerlingen, 30. August 2022

**Gemeinderatssitzung am 20.09.2022:
Antrag auf Teilnahme am Schulversuch „NwT-K2: NwT als Basisfach“**

Das Schönbuch-Gymnasium beantragt am Schulversuch „NwT-K2: NwT als Basisfach“ teilzunehmen und möchte dazu die Zustimmung des Gemeinderats der Stadt Holzgerlingen einholen.

Begründung:

Seit der landesweiten Einführung im Schuljahr 2007/2008, ist NwT am Schönbuch-Gymnasium Profulfach des naturwissenschaftlichen Profils. NwT wird in den Klassen 8, 9 und 10 jeweils 4-stündig als Kernfach (= Hauptfach) unterrichtet. Es entspricht damit als Kernfach der dritten Fremdsprache Italienisch im sprachlichen Profil des Schönbuch-Gymnasiums.

Das Schönbuch-Gymnasium Holzgerlingen (SGH) wurde dem Regierungspräsidium Stuttgart (RPS) vom Kultusministerium als eine Schule benannt, die an diesem Schulversuch „NwT-K2: NwT als Basisfach“ teilnehmen kann. Das RP Stuttgart hat das SGH im April daher direkt angeschrieben und auf die Modalitäten hingewiesen, die eine Abstimmung in Gesamtlehrerkonferenz, Schulkonferenz und Gemeinderat vorsehen. Grundlage für die Teilnahme am Schulversuch sind zudem eine ausreichende personelle und räumliche Ausstattung, die vom RP zuvor festgestellt werden muss.

Personell erfüllt das SGH durch zwei Lehrkräfte mit NwT-Studium, mehreren NwT Fort- und Ausbildnern, sowie NwT Lehrkräften mit Fortbildung in den Schwerpunkten des Basisfachs der Kursstufe die Vorgaben über die Maßen. Zusammen mit der räumlichen und technischen Ausstattung ist für das SGH damit die personelle Grundlage zur Teilnahme am Schulversuch gegeben. Ein entsprechendes positiv beschiedenes Beratungsgespräch mit dem RPS hat bereits ebenso stattgefunden, wie die Abstimmungen in Gesamtlehrerkonferenz und Schulkonferenz.

Wir, das Schönbuch-Gymnasium, begründen unser Interesse an der Teilnahme am Schulversuch mit dem zunehmenden Wunsch der Schülerinnen und Schüler ein von ihnen 4-stündig als Kernfach unterrichtetes Profulfach auch in der Kursstufe weiter belegen zu können. Die Schülerinnen und Schüler wünschen sich einerseits eine Alternative für die verpflichtend in der Kursstufe zu belegende Naturwissenschaft zu haben. Andererseits vermittelt das Basisfach NwT unseren Schülerinnen und Schülern über diesen Wunsch hinaus mit seinem Schwerpunkten in den Bereichen Energie-, Regelungs- und Antriebstechnik, sowie Datenkommunikation und technischer Mechanik Grundlagen in Bereichen, die bereits jetzt eine immer größer werdende Rolle spielen.

Wir hoffen daher Ihre Unterstützung für die Teilnahme am Schulversuch zu erhalten.

Dr. Joachim Reichl
(komm. Schulleiter des Schönbuch-Gymnasiums Holzgerlingen)

